

L'aide alimentaire interpelle le Parlement bruxellois : il est temps d'agir !

Bruxelles, avril 2025

COMMUNIQUÉ
DE PRESSE

Le **7 février dernier**, l'aide alimentaire a frappé aux portes du Parlement bruxellois. Le collectif **Gratin de la Colère** a déposé des lettres adressées au futur gouvernement bruxellois pour exiger que **l'accès à une alimentation de qualité pour tous** devienne une priorité politique.

Découvrez l'action en vidéo : <https://youtube.com/shorts/hkku8XKBN9k?feature=share>

Un cri d'alerte citoyen

Nous avons porté la voix des citoyen·e·s, des producteur·rice·s, des travailleur·euse·s sociaux et des bénéficiaires de l'aide alimentaire. Ces témoignages soulignent une réalité alarmante :

- Le droit à l'alimentation est bafoué en Belgique.
- Des milliers de personnes ont faim, malgré l'abondance.
- Le système alimentaire actuel ne garantit ni justice sociale ni durabilité.

En effet, en Belgique, 2 millions de personnes sont pauvres, 600 000 personnes ont faim, 68% des fermes ont disparu en 40 ans et 14% des décès sont liés à l'alimentation.

« Avec l'augmentation du coût de la vie, j'ai dû baisser mes exigences alimentaires : moins de bio, plus de produits blancs. Ces produits sont néfastes pour l'environnement et notre santé. Que faites-vous ? »

« Je suis médecin et je vois trop de patients qui ne peuvent pas se nourrir convenablement. Résultat : pathologies multiples qui coûtent cher à la société. »

Nos revendications : des actes, pas des discours !

Le **Gratin de la Colère** exige la mise en place immédiate de/d' :

- Un accès digne à une alimentation suffisante et de qualité pour toutes et tous.
- Politiques publiques pour garantir une alimentation juste et respectueuse des producteur·rice·s et consommateur·rice·s.
- Une interdiction de spéculer sur la nourriture pour protéger les plus vulnérables.

Les décideurs politiques doivent agir maintenant. Des solutions existent, à eux de les financer !

Qui sommes-nous ?

Le Gratin de la Colère rassemble des associations des secteurs social, santé et alimentation qui organisent des mobilisations pour le droit à l'alimentation et contre la précarité alimentaire.

Se mettre en action au Banquet Comme (sans) chez soi

Rejoignez-nous et le Collectif Mort au Quinoa le 17/04 de 12h00 à 18h00 à la Place Bethléem pour en discuter autour d'une table éphémère étoilée et généreuse !

Contact presse :

Brigitte Grisar

Chargée de projets
à la Concertation de
l'Aide Alimentaire

Fédération
des Services Sociaux

0472 47 30 74

brigitte.grisar@fdss.be

**Le collectif
du gratin
de la colère**

Co-organisation ASEB, Agroecology in Action, ATD Quart Monde, Citoyenne, City Zen Quartier durable et citoyen, Comité de la samaritaine, Cuisines de Quartier, Cultureghem, Epi St Gilles, Espace Social Télé-Service, FdSS, FIAN Belgium, KOM à la maison, Nourrir Bruxelles, PCQS Evere - City ZenDev, Rencontre des Continents, Service Social de Cureghem